
Les adjectifs servent à caractériser des noms. I ls donnent des informations

supplémentaires.

Exemple :

• Je suis née dans une petite ville. (L’adjectif petite qual ifie le nom ville. )

I ls s’accordent en genre (mascul in, féminin) et en nombre (singul ier, pluriel ) avec le

nom qu’ils qualifient.

Exemples :

• J ’a i un nouveau téléphone, l ’ancien ne s’al lume plus.

• Mon ancienne colocataire vit maintenant au Portugal .

LE GENRE

POUR QUOI FAIRE ?

adjectif au masculin qui se
termine par :

-e :
aimable, cél ibataire,
sympathique, calme, etc.L
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règle générale pour l ’adjectif
au féminin :

I ls ont la même forme :
aimable, cél ibataire,
sympathique, calme, etc.

quelques exceptions :

-a,-é,-i,-o,-u :
connu , fatigué, jol i , etc.

On ajoute un -e :
connue, fatiguée, jol ie, etc.

fou → fol le
*andalou devient
andalouse

-t, -d :
bavard , bruyant, petit, etc.

On ajoute un -e :
bavarde, bruyante, petite,
etc.

-s :
chinois, gris, français, etc.

On ajoute un -e :
chinoise, grise, française,
etc.

On ajoute un -se à :
bas → basse
gros → grosse

-l :
bana l , génia l , etc.

On ajoute un -e :
bana le, génia le, etc.

On ajoute -le à genti l
→ genti l le

-n :
américain , radin , i ta l ien ,
européen , etc.

On ajoute un -e ou -ne :
américaine, radine, italienne,
européenne, etc.

-eur :
rêveur, menteur,
intérieur, mei l leur, etc.

On transforme avec -euse :
rêveuse, menteuse
ou on ajoute -e :
intérieure, mei l leure

-f :
naïf, sportif, neuf, etc.

On transforme avec -ve :
naïve, sportive, neuve, etc.
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Voici trois irrégularités à retenir :

• vieil , vieux / vieil le : un viei l appartement, un vieux château, une viei l le maison

• bel, beau / belle : un bel appartement, un beau château, une bel le maison

• nouvel, nouveau / nouvelle : un nouvel ami, un nouveau vélo, une nouvel le

voisine

On retrouve les adjectifs vieil, bel et nouvel devant un nom masculin qui commence

par une voyelle ou un h muet.

POINT IMPORTANT
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LE NOMBRE

POUR QUOI FAIRE ? (SU I TE)

masculin pluriel féminin pluriel

Pour la plupart des
adjectifs :

On ajoute un -s :
connu → connus
bavard → bavards

On ajoute un -s :
connue → connues
bavarde → bavardes

Pour les adjectifs qui
se terminent par

-s ou -x :

La forme ne change pas :
chinois → chinois
heureux → heureux

On ajoute un -s :
chinoise → chinoises
heureuse → heureuses

Pour les adjectifs qui
se terminent par

-eau :

On ajoute un -x :
beau → beaux
nouveau → nouveaux

On ajoute un -s :
bel le → bel les
nouvel le → nouvel les

Pour certains adjectifs
qui se terminent en

-al :

On transforme -alen -aux :
génial → géniaux
mais banal → banals

On ajoute un -s :
géniale → géniales
banale → banales
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